

## Nota de los Editores

---

Este nuevo número de la RELET aparece luego de una larga interrupción. Ello es el fruto de las dificultades del proceso de transición luego del Congreso de La Habana en el cual se decidió que tanto la RELET como la ALAST se radicarían en Uruguay en el período 2003 - 2004.

Las dificultades antedichas se fueron superando y la RELET emerge con un nuevo número cuya temática central son las migraciones laborales. En el mismo se presentaron trabajos de autores latinoamericanos que analizan la emigración laboral particularmente de tipo fronterizo y, en el caso de Brasil, se incluyen también los procesos de migración inter-estatal. Esto contrasta con el artículo referido a la emigración en la Unión Europea donde la misma es de tipo internacional, vinculada a las asimetrías de niveles de desarrollo entre países centrales y periféricos de la propia Unión Europea.

Como dossier especial, se presenta un artículo expuesto por el Prof. Gilbert de Terssac, en una conferencia del último Congreso de ALAST en La Habana, titulada "Sociología y Trabajo en Francia. ¿Hacia una sociología de las actividades profesionales?".

En la misma se analizan las nuevas tendencias de la sociología del trabajo francesa, mostrando su dinamismo y su capacidad de adaptación a los nuevos problemas que surgen en el mundo del trabajo.

Finalmente, la RELET incluye dos artículos. El primero se refiere a la transición de identidades profesionales de género en las actividades de las operadoras de una empresa telefónica mexicana. El segundo es una encuesta en tres países de diferentes continentes (Italia, Gran Bretaña y Brasil) en donde se muestra la aparición de un nuevo modelo de organización del trabajo en la industria automovilística de los mismos.